
Bezirksausschuss 15 – Trudering-Riem                   18.1.2024

Interfraktioneller Antrag   

Generalinstandsetzung der Bezirkssportanlagen-Gebäude an der Feldbergstraße

Antrag:

Der BA15 bittet – mit Verweis auf frühere BA-/Stadtratsanträge vom August 2018, siehe 
Anlagen – bei dem bevorstehenden Sanierungsprojekt an der BSA Feldbergstraße

- hohe energetische Standards mit nachhaltigen Baumaterialien umzusetzen
- erneuerbare Energien optimal und bedarfsgerecht einzusetzen, und die
- 3 beteiligten Sportvereine von Beginn an intensiv in das Sanierungsprojekt einzubinden.

Konkret bittet der BA15 folgende Punkte im weiteren Sanierungsprozess zu berücksichtigen:
- Erhalt und Fortführung einer Vereinsgaststätte (saniert oder Neubau)
- Berücksichtigung ausreichend zahlreicher und großer Geschäftsräume
- Prüfung einer Vergrößerung des geplanten Multifunktionsraumes

Begründung:

Der BA 15 nimmt mit Freude den Beschluss des Sport- und Bauausschusses vom 8.11.2023 
und des Stadtratsplenum vom 29.11.2023 zur Kenntnis. Mit der Aufnahme in das                  
4. Maßnahmenpaket zum Münchner Sportbauprogramm wird dem langjährigen BA-Wunsch 
nach Sanierung bzw. Neubau der BSA-Gebäude an der Feldbergstraße gefolgt, beginnt 2024
die konkrete Planungsphase. Der BA 15 bedankt sich für die Einladung zu dem 
bevorstehenden Ortstermin am 31.1.2024, und möchte frühzeitig an die Anträge/ 
Forderungen vom August 2018 erinnern, die an Aktualität nichts eingebüßt haben. 

Insbesondere die laufende Einbindung der ansässigen Sportvereine sollte frühestmöglich 
erfolgen und deren Erfahrungen aus dem laufenden Sportbetrieb sollten in die weiteren 
Planungen einfließen. Dies betrifft zum Beispiel auch einen wichtigen und grundsätzlichen 
Teil des Stadtratsbeschlusses unter Punkt 4, die Fortführung einer Vereinsgaststätte, die im 
vorgenannten Beschluss zur Disposition gestellt und nur ausnahmsweise zugelassen werden
soll, für die Sportvereine aber als wichtiger gesellschaftlicher und kommunikativer Treffpunkt 
angesehen wird. 

Auch die Anzahl und Größe der „Geschäftsräume“ (s. Punkt 4.2 der Stadtratsvorlage) 
bedarf voraussichtlich noch der Korrektur bei 3 eigenständigen Vereinen (Stichwort 
Datenschutz).

Die Größe des Multifunktionsraumes mit geplanten 70 m² wird bei der Vielzahl der 
Mitglieder aller 3 Vereine ebenfalls noch ein Diskussionspunkt werden. 



Im Hinblick auf den beantragten zukunftsfähigen Energiestandard verweisen wir auf 
Förderprogramme des Bundes, z. B. 

https://www.sport-jugend-kultur.de/ - Förderung energieeffiziente Sanierungen für kommunale
Einrichtungen im Bereich Sport, Jugend und Kultur - Förderprogramm des 
Bundesministeriums für Bauen, Wohnen und Stadtentwicklung. 

https://www.klimaschutz.de/ - Nationale Klimaschutzinitiative - verschiedenste 
Fördermöglichkeiten für Kommunen.

Wir freuen uns auf den Ortstermin und auf eine kooperative Planungs- und Bauphase 
gemeinsam mit der Stadtverwaltung und den Vereinen für dieses so wichtige 
Infrastrukturprojekt im 15. Stadtbezirk.  

 

Initiative: Herbert Danner, Susanne Weiß, Regina Schreiner

Beschlossen in der BA-Sitzung am 18.1.2024
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